
稽核反馈—湖南省怀化市芷江县碧涌龙山小学 

学校名称： 湖南省怀化市芷江县碧涌龙山小学 

学校微博地址： http://weibo.com/u/2753625753 

稽核综合评分： 严重警告 

现场稽核及报告撰写： 小敏 

稽核编号： MW/JH[2012]080 

探访日期： 2012 年 9 月 27 日 

执行跟进反馈： 执行统筹兰小晚  湖南执行莫剑 

稽核建议及执行反馈 

稽核总监建议： 在写报告之前，和小敏沟通过，此校不作评分，严重警告！

牛奶是我们的底线，必须严格禁止，后续处理请执行部门迅

速跟进！执行部门和学校沟通不畅可能是此次出现牛奶问题

的主要原因，老师和厨师也抱有侥幸心理，对问题的重视程

度不够，下次如再次发现牛奶，将坚决停餐！请慎重告之老

师！ 

稽核人员建议： （1）对于受助学校周五是否有开餐，是否以热餐供应，建

议列为免费午餐稽核团队以后工作的重点； 

（2）消毒碗柜及冰柜属于固定资产，虽与厨房异地存放会

对厨师工作造成一定的不便，但存放在学校是合理的，而且

该校也有足够的安保措施，案板及盆、瓢等日用品，建议可

以存放于厨师家厨房，以便使用； 

（3）请学校服务团队与该校老师进行深入沟通，共同协商

解决星期五用餐的具体困难，必须保证不用牛奶、面包、火

腿肠等加工食品，必须保证微博公示内容与事实相符。 

执行或学校反馈： 

一，10 月 1 日，中心校副校长及政府领导以及龙山村小两位

老师及部分家长开会。 

时间：2012 年 10 月 1 日 

地点：龙山村小杨菊莲老师家中 

记录人：黄孟椿 

参会人员：李平（碧涌镇人大主席），杨志勤（中心校副校

长）蒲仕根（龙山村委会主任），杨菊莲（村小校长） ，杨



红英（学前班老师），部分学生家长 

会议内容：关于 9 月 28 日免费午餐稽核人员到龙山村小检

查时发现违规现象（午餐学生食用牛奶面包）时间的后期补

救措施 

1、首先由黄孟椿介绍免费午餐项目创办的使命、愿望及战

略、及对学校的要求。 

2、镇人大主席李平发言：在来的路上，黄孟椿向我介绍了

一下这次事件发生的经过。免费午餐在龙山小学开展，对龙

山村的群众来说事一件好事，既然是好事大家就要珍惜，特

别是村小的两位老师，要特别重视，这个项目在我镇还是第

一次，而且项目资金的来源及要求，在以往都是没有过的，

既然是第一，大家就要把这个第一做好，并做到优秀。希望

校方能按照项目的要求严格遵守，不能有侥幸心理，让这样

的好事在龙山结束。 

3、学生家长杨开香：免费午餐进入我们学校以前，我家孩

子每天都回家吃午饭，这个学期有了免费午餐后，我也经常

中午吃饭的时候到学校，看小孩子吃饭，并且有几次自己也

尝了一下，感觉非常好。我家孩子也特别喜欢吃，有几次我

家孩子回家还跟我讲要到学校吃饭，说学校的饭比家里的好

吃。这次星期五吃了牛奶面包，我做为家长是理解的。而且

老师也做了保证，我相信老师。 

4、杨菊莲老师发言：从前我们从星期一至星期五都是吃饭

的，上周星期五是由于学前班杨老师身体不适，到医院住院

去了，就提前放了学，做饭的大师傅没有将饭菜做好，因为

考虑到学生回家还要走好远的路，不吃饭怕学生饿，就发了

牛奶面包，这是我的不对，没有认识的事情的严重性，在这

里我向各位领导、学生家长们及关新我们学校师生的爱心人

士真诚的道歉，我保证下次不会有了。我一定会把龙山的免

费午餐做好，并且做到优秀，让学生吃到营养、可口的饭菜。 

5、中心校副校长杨志勤发言：这次会议开得很好，我也了

解了大家的看法，大家也知道了免费午餐项目的来之不易，



在这里，我代表中心校对杨老师提出批评，既然有这样的好

事，为什么不去珍惜，为什么不能按照项目要求来做，哪怕

是有原因也不行。就想李主席说的一样，怀着侥幸心理，这

样是不行的，我希望两位老师寄做饭的大师傅能转变观念，

把这事做好，同时我也希望老师寄家长们怀着一颗感恩的

心，对那些关系帮助我们贫困山区的孩子们的爱心人士送去

祝福的话，对他们表示感谢，最后我希望杨老师引以为戒。

保证不会有同类的事发生。 

散会。 

二，安排一位当地志愿者进行监督。 

三，村小杨老师做出书面保证。 

四，推荐人黄孟春每星期不定时间到学校进行稽查，并将实

时情况汇报。 

其他意见： 执行统筹兰小晚： 

学校的反馈很及时，中心学校和镇上也重视这个事情，我们

目的是帮助很多需要的孩子吃上午餐，虽然学校出现了问

题，但是学校能及时意识到并整改，这说明学校还是非常重

视的。该校拨了 2 个月，建议给学校一次机会，考察一个月，

可以联系当地志愿者去突击检查。 

另，该校是湖南华顺汽车定捐的学校，节后他们打算自驾游

去学校搞活动，我也会和他们反馈学校的情况，请他们一起

监督。 

管委会成员黑色三连星： 

我认真的看了邮件的全部内容，我个人觉得还是可以考虑给

予学校一段考察整改期，这个学校跟金新小学一样存在很多

问题，但是看了志愿者的描述，我眼前又浮现出孩子没饭吃

的画面。虽然我们不能被爱心绑架，但是既然当地各个层面

的人都对学校免费午餐有了重新的认识和重视，学校违约成

本已经大幅提高，我们为了孩子再加大辅导和监督力度，给

学校一个机会。妥否，请大家讨论。 

办公室李晓燕： 



个人以为，我们开餐的底线和原则是不可触动的，在坚持原

则的前提下，如果学校愿意并且承诺了整改，并且也确实做

到了我们的要求，建议还是再给一次机会，还是那句话：我

们的目的是要开好，而不是关了。与执行部共勉！谢谢！ 

管委会成员小斯苏苏： 

学校因为我们的稽核问题而专门开会并亲笔书写保证书，这

样的态度已非常可贵。对于犯过错误的又勇于承认并决心改

过的对象，往往可以获得更大的谅解和机会。为了孩子，也

为了这份诚恳，我同意给该校继续开餐的机会。 

结论： 

执行统筹兰小晚：三人同意，一人反对，鉴于学校及时反馈

和反省，给该校一次改过的机会。在对学校观察两周之后（到

2012 年 10 月 20 日），请@天涯草姐及时反馈学校的进展情

况，符合要求继续拨款。 

 


